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Cuvée (assemblage 

multimillésimes) 

Terre d’Irizée, Extra 

Brut, 49€. 

 

RÉGIS POISSINET LA 
BIODYNAMIE 

DANS 
LA PEAU 
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ILS SONT A PEINE 2% DE 
VIGNERONS A PRATIQUER LA 

BIODYNAMIE EN CHAMPAGNE. 
REGIS POISSINET EST 
DE CES CONVAINCUS 

CONVAINCANTS. ENTRETIEN. 

 

 

 

 

 
l travaille depuis l’âge de 14 ans les 7 ha 

répartis en 35 parcelles du domaine fami- 

lial fondé à Cuchery en 1947, où le pinot 

meunier est roi. Régis Poissinet a repris les 

rênes du champagne éponyme en 2011. 

L’aventure de la biodynamie démarre alors. 

La longue préparation des sols porte aujourd’hui ses fruits. 

« Ce fut comme un corps qu’il fallait sevrer des médica- 

ments qu’il avait longtemps pris. Aujourd’hui chaque par- 

celle sera en biodynamie après les prochaines vendanges ». 

Le domaine est dans sa 3è année de conversion. Il a fallu 

aussi préparer les hommes à cette philosophie de commu- 

nion avec une nature débarrassée de tout intrant chimique, 

« à commencer par moi-même. Ce fut plus difficile avec ma 

petite équipe, d’ailleurs entièrement renouvelée ». Le fils de 

Régis, Maxime, épaule aujourd’hui son père dans cette belle 

aventure qui produit cinq cuvées placées sous le signe d’Iris 

(symbole de l’alliance entre le ciel et la terre, les dieux et 

les hommes), toutes marquées par une pureté, une droiture 

et un ciselé incomparables avec les cuvées « d’avant ». Le 

cheval travaille aussi entre les rangs, et pas pour le folk- 

lore. Jacques Mell, l’un des apôtres de la biodynamie, est 

le conseiller de Régis depuis le début. « J’essaie de ramener 

du vivant sur les terres, la biodiversité augmente, on suit les 

vins, on ne les dirige pas, ils prennent leur chemin, on les 

accompagne. Patience, modestie, respect, voilà mes valeurs, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
avec l’observation continue des rythmes de la nature. » 

Certes, les voisins n’ont pas accueilli avec joie l’expérience. 

« C’est encore compliqué. On est des gens à abattre, mais 

l’esprit du temps et la législation jouent en notre faveur. Je 

laisse aux autres la liberté de travailler en polluant avec des 

intrants, mais qu’on me laisse également faire mon travail 

comme je l’entends. » Avec la biodynamie, Régis Poissinet 

a retrouvé une liberté. « Je crée, je fais ce que je veux, c’est 

une autre vie, c’est plus de travail, mais plus de liberté. » 
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VITALIE 
TAITTINGER 

PIQUE-NIQUE 
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